
智行理财网
区块链行业现状：墙内的人想出去 墙外的人想进来

距离2020年的到来只有几天时间了，回顾这一年来我们走过的路程，无论是行情还
是心情都实实在在如坐了一把过山车般跌宕起伏。

在六月份行情达到今年的最高点时，整个圈子弥漫着比特币年底过五万美金的乐观
。现在到了年底，行情却是这样的不堪，估计出乎很多人的意料。

有朋友还是抱着期望问了我对2020年行情的看法。我的回答依然是不要太乐观，还
是保持定投最好。很多朋友表示对圈内的任何新闻已经没有感觉，也懒得再定投了
。

我很能体会这样的心情，很多投资者是顶不住这种煎熬的。但实际上在投资的过程
中，大部分时间就是枯燥和无聊的：在熊市持续定投买入，在牛市分期分批卖出。
在当下的熊市，我们普通投资者就是要在这样无聊和枯燥的日子里保持定投、日积
月累，才能收获足够的筹码，待到牛市降临时，卖出获利。除此以外没有捷径可走
。
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巴比特即将于12月27日在杭州举行一场关于区块链的大型跨年演讲。主讲人将是巴
比特主编汤霞玲。这将是全球首档关于区块链的跨年演讲。

近年来各类跨年演讲成为大众追逐的热点，最典型的莫过于罗振宇的跨年演讲。巴
比特抓住这股热潮此次策划的演讲算是在区块链行业开了先例，引起了广泛的关注
。

据最新统计的数据，这场演讲共收到1000多份报名申请，但有意思的是，在所有的
申请中圈内人只占申请总人数的27.5%，而圈外人竟然占到了总人数的64.8%。

而这64.8%的圈外人来自43个不同的实体行业，其中投资，软件和媒体三个行业的
人数最多，而紧随其后的是金融和高校。

在所有的申请报名中，包括董事，创始人，副总裁，总监等在内的高管占比达62%
。

这三组数据透出三个值得注意的现象：

1. 64.8%的圈外人申请对比27.5%的圈内人申请说明圈外人对演讲的关注和兴趣远
远大于圈内人。

这从侧面说明这一年虽然在行情走势上不尽如人意，但一系列的重大消息比如face
book发行Libra，人民银行筹备数字货币，中央集体学习区块链等事件已经引起圈
外的广泛关注。大量的圈外人士希望从这场演讲中得到更多关于这个领域的解说和
分析。

这看起来就像围城，墙外的人想进来，墙内的人想出去。

当圈内的普通投资者就好比我的某些朋友对当下无聊的行情和低迷的氛围感到无奈
甚至绝望之际，圈外人却对这个领域表达出极大的兴趣。而圈外人正是这个领域未
来的新力量和新希望。

2. 在关注此次演讲的圈外人士中，来自投资界的人士占比最高。这说明外部资金对
数字货币及区块链领域的发展是高度关注的，希望从这里发现投资机遇。

在区块链领域投资，任何人都无法回避对数字货币的投资。实际上自比特币诞生以
来正是数字货币投资创造了史无前例的投资回报率。币圈的暴富效应永远刺激人们
在寻找下一个“百倍币”。
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3. 关注演讲的人士中高管占了绝对比例。我认为这一方面说明高管对新技术有着强
烈的兴趣，另一方面这些高净值人群极有可能也对数字资产的配置有着强烈的兴趣
。这里面潜藏的资金实力将是下一次牛市不可忽略的力量。

“当局者迷，旁观者清”正是对这三个现象最好的注解。面对这三组数据，我们身
在其中的投资者更应该冷静地反省自己，用理性克制自己的消极心态，站在更高的
视野审视当下的形势。

实际上当下低迷的行情正是有志于长线投资数字货币的投资者入场的绝佳机会。我
甚至认为当下的比特币和以太坊正处于大潮来临前的拐点。一旦跨过这个拐点，比
特币和以太坊将可能永不再回头。

届时当再回望这段历史，我们将会明白当下是多么珍贵的历史时机。
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